

Ausschuss für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit
des Schwarzwald-Baar-Kreises
Sitzung am 01.03.2021

Drucksache Nr. 271/2021 öffentlich

Tischvorlage / Bekanntgaben und Verschiedenes Erstattung eines Eigenanteils für Schüler-Abokarten

Anlagen: Schreiben von Herrn MD Dr. Lahl vom 19.02.2021

Gäste: keine

Sachverhalt:

Während der corona-bedingten Schulschließung im vergangenen Frühjahr hat das Land Baden-Württemberg den Eltern die Eigenanteile der Schülerabos für zwei Monate erstattet, um zu verhindern, dass die Abos in größerem Umfang gekündigt werden.

Nachdem der Lockdown Ende 2020 erneut verstärkt werden musste und die Schulen auch nach Ende der Weihnachtsferien zunächst – von Notbetreuungsangeboten und Sonderregelungen abgesehen – komplett geschlossen geblieben sind, stellte sich erneut die Frage einer etwaigen Erstattung für die Eltern, die ihre Abos trotz Schulschließung nicht gekündigt hatten.

Mit Schreiben vom 19.02.2021 (Anlage 1) teilte Herr MD Dr. Lahl vom Verkehrsministerium mit, dass das Land auch 2021 erfreulicherweise eine Erstattung von Eigenanteilen finanzieren wird. Danach sollen alle Schülerabos, die im März noch laufen, im April kostenfrei für die Kundinnen und Kunden gestellt und damit die Familien von einer Monatsrate entlastet werden.

Stellungnahme der Verwaltung:

Abo-Einnahmen im Allgemeinen und die Einnahmen aus den Schülerabos im Besonderen stellen einen wichtigen und vor allen Dingen auch verlässlich planbaren Anteil an den Fahrscheinerlösen der Verkehrsunternehmen dar. Vor diesem Hintergrund begrüßt die Verwaltung die Entscheidung des Landes sehr, die Eltern auch im Jahr 2021 von einem Eigenanteil freizustellen und damit zu entlasten. Im Bereich des VSB waren schon im vergangenen Jahr erfreulich wenige Kündigungen von Schülerabos zu verzeichnen. Dies war auch im Jahr 2021 bislang so. Daher ist es aus Sicht der Verwaltung besonders zu begrüßen, dass mit der Entscheidung des Landes die Treue

der Kunden honoriert und mit der Erstattung aus dem vergangenen Jahr somit viele Eltern die Eigenanteile von insgesamt drei Monaten erstattet bekommen.

Das finanzielle Volumen für die nun vorgesehene Erstattung liegt im Schwarzwald-Baar-Kreis bei ca. 330.000 €. Die Umsetzung soll nach der Vorstellung des Landes wieder ähnlich ablaufen wie im vergangenen Jahr. Das bedeutet, dass der Landkreis für die nicht abgebuchten Eigenanteile finanziell dem VSB gegenüber in Vorleistung tritt, da nur so der beabsichtigte Effekt auch bei den Verkehrsunternehmen ankommt. In einem zweiten Schritt wird die Verwaltung dann die entsprechende Erstattung beim Land beantragen.

Der Ausschuss wird um Kenntnisnahme gebeten.